

## V o r w o r t.

---

Die Nachrichten zur Geschichte des Geschlechts der Grafen Königsmarck, die ich hiermit dem Publicum übergebe, werden, wie ich hoffe, auch in den Kreisen willkommen geheißen werden, in denen sonst das Interesse für Special = Geschichte geringer zu sein pflegt.

Der Name Königsmarck gehört der Weltgeschichte an; mehr als ein Mal waren die Geschicke des Königreichs Schweden in die Hände von Sprossen dieses ruhmreichen Geschlechtes gelegt, auf dem Degen eines Königsmarck beruhte einst die Hoffnung des Protestantismus in Deutschland, und in Otto Wilhelm von Königsmarck, der den Türken Morea entriß, starb vor Negroponte ein letzter Held der gesammten Christenheit.

Aber nicht allein der Geschichte, auch der Poesie gehört der Name Königsmarck an; das bunte Ritterabenteuer fand in den Söhnen dieses Hauses von früh an bis in die letzten Zeiten seine Vertreter. Die romantische Geschichte vom Rosenritter ist in der Historie des edlen Hauses nicht die einzige der Art, und